



# Competencia desleal y financiamiento inaccesible frenan crecimiento de Mipymes

19 julio, 2018



**Puebla, Puebla.- La competencia desleal y la dificultad para acceder al financiamiento** representan el 57.92% de los factores que frenan el crecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas en México (**Mipymes**), aseguró **Taide Álvarez Nieto, investigadora y académica de la Facultad de Economía de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP).**

**Por Noé Álvarez**

Durante la presentación del estudio "**Las Mipymes en México: Análisis de su creación y desarrollo**", realizado por BUAP y **Provident**, Taidé Álvarez detalló que la competencia inequitativa se da principalmente porque algunas microempresas

ofrecen precios mucho más bajos que sus semejantes y conglomeran todas las ventas.

Respecto a las dificultades para acceder a créditos, enfatizó que se deben a los requisitos que pide la banca de desarrollo y los altibajos en la comercialización de sus productos, derivado de la incertidumbre económica y la inflación.

De acuerdo con el estudio, del total de empresas encuestadas que solicitaron algún crédito para financiarse, 97.74% contestó que los plazos de pago van de seis a 12 meses, en gran parte por la volatilidad, la situación económica del mercado y las altas tasas de interés.

También, el estudio reveló que de 309 encuestados por el estudio, 152 considera que la situación financiera de sus mipymes es regular con 49.19% y buena con 28.8%, mientras que el 22.01% refiere que se encuentran limitados económicamente.

Si bien, la inseguridad ya no encabeza las limitantes para que las micro y pequeñas empresas crezcan, 18.77% de los encuestados contestó que sí, mientras que 14.23% contestó que el alto costo de la materias primas e insumos es otro obstáculo para frenar el crecimiento de las mipymes.

Asimismo, la investigadora de la BUAP comentó que de 100 pymes que se crean en el país, sólo 35 sobreviven después de cinco años de operación, de modo que cifra que se acrecienta después de 20 años, ya que únicamente 15 continúan.

### **INFORMALIDAD, RETO DE MIPYMES: IMEF**

Por su parte, Juan Espinosa Vargas, presidente en Puebla del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), enumeró una serie de retos que necesita el sector de las mipymes en el país, siendo la formalización el principal objetivo.

Comentó que la economía informal representa 22.6% del Producto Interno Bruto de México (PIB), que representa al 56.7% de la población, por lo que es necesario facilitar y flexibilizar los procesos para fiscalizar a más empresas.

“En México existen alrededor de 4 mil empresas formales, de las cuales el 99.8% corresponden al mercado mipyme; sin embargo, hay mucho camino por recorrer

para la formalización y para que la tasa de mortalidad disminuya, pues actualmente las empresas de este sector tiene un promedio de vida de 7.8 años”.

También aseguró que el gobierno federal debe tener la apertura para que las pequeñas y medianas empresas puedan participar en los procesos de licitación de proyectos en infraestructura o construcción .

Además, precisó que este sector debe integrarse a las cadenas productivas de valor agregado de la economía nacional para formar un círculo virtuoso y se pueda incrementar la oferta de servicios financieros para estas empresas.

<http://www.grupoenconcreto.com/competencia-desleal-y-financiamiento-inaccesible-frenan-crecimiento-de-mipymes/>